

LA JORNADA DEPORTIVA

Periodico Ilustrado de Crítica e Información

La final de Campeonato de España



La cerrada defensa Bilbaína impidió se marcara tanto alguno. Gros, en la línea delantera del Europa hizo grandes e inútiles esfuerzos para conseguirlo...

El Athletic de Bilbao, es Campeón de España

Un goal a cero, dió el triunfo al equipo más duro y que jugó un fútbol de inferior calidad

Aspectos de la gran final

EL PARTIDO CUMBRE

No vamos a descubrir nada nuevo citando en esta forma el partido, que ayer decidió el campeonato de España a favor del "Athletic", ya que por las circunstancias que siempre rodean a estas finales, y particularmente a esta por la lucha y expectación existentes, se basta por sí sola para determinarlo como a tal. Pero por la forma con que se desarrolló y ante el contingente enorme de aficionados que tuvo por marco, que determina un record, merece este encuentro no solo el calificativo del más importante de la temporada, sino el de los celebrados hasta ahora en España.

LA DESGRACIA DEL EUROPA

Empezó el encuentro ante un silencio imponente que determinaba la expectación enorme que existía. Pero bastaron unos segundos, muy pocos, para que un avance de Cros rematado con un tiro fulminante al ángulo que Vidals salvó magníficamente, para que aquel silencio terminase ya en absoluto desde aquel momento en todo el encuentro y con él la buena estrella que hasta el partido de ayer ha favorecido al "Europa".

Continuó la expectación, pues no decayó nunca el interés, pero el fin de jugadas que bajo todos los aspectos se sucedían, hicieron se desarrollase el partido en un margen de exaltación enorme que aumentó aun más al comprobarse el desconcierto que en las filas bilbaínas provocó la rapidez inesperada de los nuestros.

Una de las pocas ocasiones que a los bilbaínos se les presentaron, les dió la victoria. Un fallo imperdonable de Vidal que aprovechó muy diestro Echevarría centrándolo, lo remató Travieso con decisión, aunque sin encontrar la resistencia que por parte de Bordoy hubiese encontrado si éste no hubiese estado entonces lesionado de resultas de una entrada ilegal del mismo Travieso pocos momentos antes.

El resto del primer tiempo continuó con repetidos ataques de los nuestros, que la desgracia y la enorme labor del guardameta Vidal se encargaron de anular.

LA ACTUACION DE VIDAL

Continuó todo el resto del primer tiempo como hasta entonces, atacando el "Europa" con más intensidad y continuidad, pero la desgracia y la enorme labor del guardameta bilbaíno, contrarrestaron todas las situaciones difíciles y definitivas que se les presentaron.

Pero vino el segundo tiempo, y el desecho de vencer que siempre acompaña a los nuestros les hizo esforzarse y multiplicarse en forma tan decisiva, que no solo dominaron, sino que sostuvieron un cerco a sus contrarios que duró su buena media hora.

La poca fortuna la desgracia grande, determinándolo con más propiedad, no permitió lograsen nuestros campeones no solo la victoria, que ayer se merecieron, sino ni tan siquiera el empate, aunque si bien es verdad tanto como aquello influyó la labor incommensurable de Vidal, que anuló las jugadas definitivas del ataque del "Europa".

A la suerte y a la actuación de Vidal, a ambas cosas, debe el "Athletic" este campeonato.

LA CONSAGRACION DE CROS

Así como Vidal fué el mejor de los bilbaínos, fué Cros el mejor de los nuestros.

Fuó siempre el alma del ataque y quien por su condición de línea, formidable remate y sobre todo, colocación impecable, se derivaron los sostenidos ataques que continuamente estuvo en peligro la puerta del "Athletic".

Ninguno del resto de sus compañeros, si exceptuamos a Pelaó y a Bordoy (teniendo presente su lesión), actuaron individualmente de lo que ellos cabía esperar, a pesar del entusiasmo y energías inagotables que siempre pusieron en evidencia.

Actuaron los delanteros-centros in-

ternacionales Travieso y Carmelo (este más interior); solo faltaba Monjardín para examinar a los tres que se disputan para ocupar ese lugar; pero sin partidismo ninguno que nos guíe, luego de vista la "forma" de los dos primeros y la magnífica de Cros, creemos a éste, con más méritos para ocupar en el momento actual dicho lugar, que los que puedan ostentar aquéllos.

LA FAMOSA DELANTERA DEL "ATHLETIC"

Los nombres de sus componentes, la mayoría internacionales, hizo creer, y así ha venido propagándose durante la actual temporada, era no solo la mejor de España, sino casi inmejorable.

El hecho de que el número de tantos conseguidos en algunos encuentros fuese crecido, ratificó esta idea. Y este era el temor más grande de cuantos descabamos el triunfo del "Europa": la eficacia de esa línea delantera.

Pero los hechos (claro que ha juzgar por este solo encuentro), han demostrado otra cosa. Sobresalen, no cabe duda, Carmelo y Echevarría; pero ni Sesúmaga es ya quien fué, ni Travieso es ni mucho menos, ningún delantero-centro ideal, a pesar de su arrojo y valentía, ni Aguirre pasa de ser una medianía. Y lo que es peor, salvo en los avances iniciados por el indiscutible Carmelo, no aparecen nunca cohesionados.

A nuestro parecer, fueron los medios la línea que demostró mejor conjunto.

Como tampoco aparecerían, colectivamente, temibles si no supiesen ciertas deficiencias con un arrojo y un ímpetu enormes que extremado a veces llega a ser ilegal por lo peligroso.

Desarrollaron esta clase de juego impropio con más continuidad, Legarreta y Travieso; como también Olivella, por los nuestros.

EL ARBITRAJE Y SUS DERIVACIONES

Y fué el culpable de que esas violencias se llevasen a la práctica con inusitada frecuencia, el árbitro señor Rasero, que al contrario de en sus an-

teriores actuaciones, estuvo falto de energía, hasta el extremo de no hablar innumerables "fouls" (algunos violentísimos), que espectacularmente, por parte de los bilbaínos, tuvieron lugar. Los encuentros, y otro creemos hubiese sido el desarrollo de éste, si era su lugar un árbitro acreditado, como se esperaba, hubiese ocupado su puesto.

En lo demás, que es lo de menos, supo salir airoso.

EL "ATHLETIC" DIEZ VECES CAMPEON DE ESPAÑA

Otra vez, la décima, es campeón nacional el "Athletic" y nuevamente se lleva a sus lares la Copa donada por el Rey. Nadie puede discutirle la justicia con que ha obtenido el título, ya que fué conseguido con toda legalidad. Solamente por esto, nuestra sincera felicitación les acompaña.

Pero en nuestro convencimiento, y seguramente en el de ellos, debe existir la creencia de que la suerte, más que el merecimiento propio (por la forma en que se desarrolló el partido), ha sido la causa de que nuevamente sea el "Athletic" campeón de España.

BORGIA.

Antes del partido

EXPECTACION E INTERES

Desde la noche anterior estaba haciendo cola el público junto a las taquillas del campo.

El portero del mismo nos contaba ayer que había tenido compañía durante toda la noche.

A las nueve y media se abrieron las taquillas, despachándose en poco rato las dos mil entradas que se pusieron a la venta.

A la una y media se abrieron las puertas del campo, haciendo irrupción numeroso público que aguardaba.

Antes del partido hablamos con uno de los acompañantes del Athletic, quien nos manifiesta que definitivamente arbitraré Rasero, llegado por la mañana, en automóvil, de Pamplona.

A las cuatro menos cuarto, el público invade los asientos de goal.

A las cuatro, creyendo el respetable que es hora ya de empezar el partido, promueve una pita tremenda.

A las cuatro y veintisiete sale el Europa, que es saludado con una gran ovación.

A las cuatro y veintiocho aparece el Athletic, siendo también ovacionado.

El árbitro, señor Rasero, acompañado de los jueces de línea señores Collas y Sampera y los jueces de goal, señores E. Peris y Marín, hacen su aparición a las cuatro y treinta.

Fotógrafos y cinematografistas excitan las iras del público, exigiendo interminables poses.

Finalmente, a las cuatro y treinta y seis, se sortean los terrenos, correspondiendo al Europa el goal de arriba o sea de espalda al sol.

Seguidamente se alinean los equipos en esta forma:

Athletic: Vidal, Duña, Ceitia, Acedo, Sabino, Larraza, Legarreta, Germán, Sesúmaga, Travieso, Carmelo y Aguirrezabala.

Europa: Bordoy, Vidal, Serra, Artés, Pelaó, Javier, Alcázar, Olivella, Cros, Juliá y Pellicer.

Y a las cuatro y treinta y siete da comienzo el partido, en medio de gran expectación.

Las fases más sobresalientes del match, al Cronómetro

A las cuatro y treinta y siete minutos hacen el saque los atléticos, apoderándose del balón rápidamente Olivella que lo pasa, adelantado, a Cros, ofreciéndonos éste el primer momento emocionante de la tarde en un formidable shoot que Vidal lanza a ce-
ner



Una salida de Vidal, el guardameta del Athletic

(Foto Sport)

emocionante de la tarde en un formidable shoot que Vidal lanza a corner con gran dificultad. Resuena la primera ovación. Se tira el corner que Alcázar remata de cabeza a kik.

A las cuatro y cuarenta, avanza el Atlético, cortado por faut de Serra. Lo tira Legarreta, y Cros despeja de un buen cabezazo. Insiste el Atlético en el ataque. Aguirrezabala escapa por su línea, pero Serra le sale al encuentro y corta el peligro.

A las cuatro y cuarenta y uno, Juliá nos ofrece su "clásica individualidad", iniciando un avance por piernas completamente solo, que fine en la defensiva.

A las cuatro y cuarenta y tres, Larraza pasa el balón a Sesimaga, quien, rápido, hace un pase largo y cruzado a Germán. Centro magnífico de éste. Vidal entra fuerte y shoota fuerte. El balón adquiere una trayectoria horizontal y cae nuevamente frente al goal europeo. Bordoy sale de su puerta para despejar, al mismo tiempo que Travieso, fuertemente entra al guardameta catalán, que es víctima de una fuerte contusión. Se suspende el match unos minutos.

A las cuatro y cuarenta y seis, emocionante ataque del Europa. El público, apasionado, aplaude frenético. Vidal, sabiendo al encuentro de los delanteros europeos burla sus intenciones.

A las cuatro y cincuenta y siete, Vidal, despeja un peligroso centro de Javier, y el público tributa una gran silba a Raseiro, al castigar un faut de Artisus.

A las cuatro cincuenta y nueve, el Europa pierde una gran ocasión a un centro de Pellicer. El balón pasa por delante de la meta de Vidal, fallando en sus entradas Juliá Cros y Olivella.

A las cinco, se tira un corner contra el Europa, producido por Artisus, al pretender despejar un ataque atlético. Es sacado, y los bilbaínos se apoderan del balón. Sesimaga pasa a Carmelo, que shoota fuerte, pero por encima del larguero. El match se desarrolla a gran tren. El Europa desarrolla juego imperfecto. Sus jugadores están muy nerviosos.

A las cinco y tres, brillante centro de Pellicer, remate de Cross con la cabeza, y el imponderable Vidal entra y despeja. Acedo y Vidal se llevan las palmas, jugando maravillosamente.

A las cinco y ocho, otra intervención de Vidal, el estupendo guardameta vasco que repele un cabezazo de Olivella a un pase bombeado de Juliá.

A las cinco y catorce, Germán se escapa con el balón. Le entra Artisus, que es sorteado hábilmente. Avanza el jugador bilbaíno. Le sale al encuentro Vidal, y también es burlado. Finalmente, en la línea de kik, y a pocos metros del goal, Germán hace un precioso centro. Entra Serra para despejar el balón. Este cae a sus pies. Travieso, que viene corriendo, shoota fuerte, y el pelotón se cuele como una flecha en el marco de Bordoy. Resuena una gran ovación. Resuena una gran ovación. Continúa la lucha fuerte.

A las cinco y veinte, Bordoy, resentido de la lesión sufrida por Travieso, cae a tierra, al parecer desmayado. Se suspende el partido cuatro minutos y medio.

A las cinco y veintiocho fine el medio tiempo.

A las cinco y cuarenta y cuatro renuévase el match, y el Europa ataca con gran coraje la meta de Vidal. El Atlético se pone a la defensiva.

A las cinco y cuarenta y seis se castiga a un medio atlético, por manos. Tira el castigo Javier, sober goal. Sale Vidal para despejar, al mismo tiempo que los delanteros europeos le entran decididos Vidal repele el balón lesionándose.

A las cinco y cincuenta, ataque insistente del Europa. Faut del Atlético, que Peláez desperdicia a kik.

A las cinco y cincuenta y uno, Acedo despeja un ataque catalán, lanzando el balón a corner. Se tira, y el Atlético incurre otra vez en el mismo castigo. Esta vez remata Alcázar. El balón roza el poste y va a kik. La desgracia persigue al Europa, cuyos ataques son insistentes.

A las cinco y cincuenta y tres, después de un emocionante ataque europeo, Peláez envía un fortísimo tiro, que Vidal repele difícilmente, yendo el balón a corner. Se tira y es despejado. Los locales insisten atacando.

A las cinco y cincuenta y cinco, pase de Juliá a Olivella, que shoota fuerte. El balón pasa rozando el poste.

A las seis y cinco, se promueve un violento bombardeo en la puerta vizcaína. Los shoots lueven uno tras de otro. Vidal lo detiene todo. Los momentos son de viva emoción. El Europa busca codicioso el empate. Pero éste no llega.

A las seis y ocho, perdurando el dominio del Europa, sus jugadores inician otro fulminante ataque. Shoot de



Bordoy, en el suelo, víctima de la brutal entrada de Travieso...

(Foto Sport)

Juliá, de Cross y nada. Todos los balones rebotan en los pies de los jugadores adversarios, o pasan rozando el poste cuando no, bloqueados por Vidal.

A las seis y once, Vidal, del Atlético, cae también a tierra a consecuencia del dolor de la valiente entrada que anteriormente hizo para repeler un balón.

A las seis y catorce, se tira un corner contra los vizcaínos, que promueve un violento ataque. Los europeos, encoragados, se lanzan tras el balón, pero es inútil. La diosa desgracia les persigue. Pellicer, larga un tremendo zambombazo, y otra vez el balón

acarria el poste, yendo a kik por milésima vez.

A las seis y diez y ocho, por breves momentos, el Atlético sale de su defensiva y promueve un alboroto en las filas catalanas. Pero no pasa de ser un susto.

A las seis y veinte, otro de los miles de ataques europeos y otra vez las ilusiones perdidas. El goal no llega, y el partido va a terminar.

A las seis y veintiocho, se nivela otra vez el juego, gracias a una reacción de los atléticos.

A las seis y veintinueve, por postrera vez, el Europa prueba su última pro-

babilidad en emocionante ataque y animado por el público. Juliá remata buen centro de cabeza, y kik.

Y con unos avances ya casi sin esperanzas ni ánimo de los valientes europeos, fine este partido de la emoción.

R. C. M.

Una estadística

Fauts. — Contra el Europa, 5 — un hand; contra el Atlético, 9 y cuatro hand.

Corners. — Tirados contra el Europa 1; contra el Atlético, 8.

Off-sides. — Tirados contra el Europa, 3; contra el Atlético, 5.

Alguna opiniones interesantes

Matas, Presidente del Europa

Juan Matas, emocionadísimo, no puede hablar casi.

—Ya lo ha visto usted—nos dice—. Hemos jugado mejor, y hemos perdido por culpa del árbitro. Nunca se ha visto un partido con un dominio más aplastante, y, sin embargo, hemos perdido.

No intentamos obtener otras manifestaciones, pues le esperan los jugadores para marchar.

«El Europa debió ganar... dice Carmelo

Después del partido, hemos sido los primeros en consultar a Carmelo, al distinguido y amable Carmelo. Nos ha dicho, a nuestras preguntas:

—Hemos jugado mal, muy mal. Este partido ha sido el peor de los jugadores por nosotros en la presente temporada. Vidal ha sido el mejor de todos. El Europa me ha gustado; tiene un buen conjunto. Reconozco que ha jugado perseguido por la desgracia, sobre todo en el segundo tiempo, que debía haber ganado el partido. El público, dentro de su natural apasionamiento, me ha parecido correcto. El árbitro, señor Raseiro, en un principio, bien. Luego, impuesto tal vez por el público, ha sufrido algunas equivocaciones. Creo que hemos sufrido una equivocación al hacer el primer tiempo ataque y defensa en el segundo. De haberlo hecho todo como el principio, los ataques del Europa no hubieran sido tan insistentes.

Lo que opina el entrenador del Atlético

Mr. Pethland, el entrenador del Atlético, de Bilbao, a quien saludamos en el cuarto vestuario de los bilbaínos, muy afablemente, nos ha manifestado:

—El Atlético ha tenido un pésimo día. Además, el campo duro les ha perjudicado muchísimo. El rebote del balón al chocar contra tierra, ha repercutido en su perjuicio Vidal, el mejor de todos los del Atlético. También Acedo ha defendido su lugar bien. El Europa posee un buen conjunto, pero me ha parecido verlos actuar muy desorientados. Si hubiéramos jugado en Bilbao, le hubiéramos infringido una gran derrota. El match ha sido muy duro, demasiado duro...

Un regalo de la casa Gillette a los campeones de España

La Casa Gillette, impulsada por un verdadero espíritu deportivo, ha tenido la atención de hacernos entrega de once magníficas máquinas de afeitar Gillette, de oro, para que las entreguemos a los Campeones de España, al "Atlético Club de Bilbao".

Así, nosotros, cumpliendo el deseo de la Casa Gillette, entregaremos tan valiosos regalos a los once Campeones, hoy mismo, en nuestra Redacción.

El Martinenc, campeón de España

San Sebastián, 13 (por telegrama)

Hoy se ha jugado en Atocha el partido final del Campeonato de España, grupo B.

El Martinenc, ha obtenido una victoria decisiva, venciendo por 4 a 2 al Esperanza, de San Sebastián.

Los dos goals del Esperanza fueron de penalty.

DIAZ.

Grans Partits Internacionals de futbol

Dies 20 i 21 de Maig

Birmingham Football Club

Professional anglés de la Prlmera Divisió

Dia 27 de Maig

Unión Saint Gilloise

Campió de Bèlgica

contra

C. D. Europa

Campió de Catalunya i finalista del Campionat d'Espanya

Camp del C. D. Europa

A les 4'30 de la tarda

Esportius catalans!! No manqueu pas a retre el merescut homenatge als Campions de Catalunya!

Mañana, martes

APARECERA NUESTRO NUMERO EXTRAORDINARIO

**Dedicado al Campeonato de
España de Futbol que constará:**

**De 48 páginas de papel
couché impresión a dos tin-
tas. - Cubiertas cartoné con
una tricromía alegórica**

CONTENDRA:

La historia completa del Campeonato de España de Futbol desde 1902 a 1923, con las fotografías de los veintitrés equipos campeones. Historial del Athletic Club de Bilbao. Historial del C. D. Europa. Todos los campeones regionales de 1923. - Y LA MEJOR información gráfica y técnica del magno partido final **Europa - Athletic**. - ESTE NÚMERO, por su espléndida presentación tipográfica y por su contenido, constituirá el documento histórico del futbol más completo publicado hasta la fecha en España

PRECIO: UNA PESETA